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A 
luta dos pais de 
alunos autistas 
p or  mon itore s 
n a s  e s c o l a s  é 
uma  caus a  ur-

gente e  legítima,  que re-
flete a necessidade de um 
sistema educacional  ver-
d ade i ra me nte  i nc lu sivo. 
A recente mobilização das 
famí l ias  e  a  resp osta  do 
Poder Executivo, ao recebê-
-las após a manifestação, 
demonstram que o diálogo 
é  um  c am inho  es s enc ial 
para avançarmos na bus-
ca por soluções concretas.  
A presença de monitores é 
fundamental para garantir 
que crianças e adolescentes 
com Transtorno do Espectro 
Autista (TEA) tenham o su-
porte necessário no ambien-
te escolar, permitindo-lhes 
desenvolver todo o seu po-
tencial. Não se trata apenas 

de um direito garantido por 
lei, mas de um compromisso 
moral e social com a inclusão 
e a equidade na educação.  
Nesta semana, o Fórum Per-
manente de Política Pública 
Estadual para Pessoas com 
Deficiência e Pessoas com 
Altas Habilidades, realizado 
no Rio Grande do Sul, refor-
çou a importância desse de-
bate. A troca de experiências 
e a discussão de políticas pú-
blicas específicas são passos 
essenciais para a construção 
de um sistema que atenda 
de forma efetiva às neces-
sidades de todos os alunos.  
Juntos, somos mais fortes 
na busca por soluções que 
respeitem e valorizem a di-
versidade. Que esse diálogo 
siga aberto e que as ações 
necessárias  sejam imple-
mentadas com urgência. A 
inclusão não pode esperar!

A luta por inclusão e a 
construção de soluções
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Vai até o próximo dia 8 o 
prazo para apresentação de 
propostas de OSC sem fins 
lucrativos para um Termo 
de Colaboração com o Poder 
Executivo para organização 
da próxima edição da Cam-
pereada. Faltando um mês 
para o período tradicional 
de realização do evento há 
muita coisa, ainda, para ser 
feita - principalmente na 
infraestrutura da Cidade da 
Tradição.

Já chegou na Câmara de 
Vereadores de Livramento 
o parecer do Tribunal de 
Contas do Estado - TCE so-
bre as prestações de contas 
da Administração Munici-
pal referente ao Exercício 
de 2022, o segundo ano de 
governo da dupla Ana Ta-
rouco e Evandro Gutebier. 
Mesmo administrando em 
conjunto, eles têm a apre-
ciação das contas feitas em 
separado. O TCE estabe-
leceu pagamento de multa 
pela prefeita Ana Tarouco 
e recomendou a aprovação 
com ressalvas das contas 
referentes à gestão dela. Já 
Evandro Gutebier e Aquiles 
Pires - que assumiu o cargo 
de prefeito em algumas 
oportunidades na condição 
de Presidente da Câmara 
de Vereadores - receberam 
recomendação pela aprova-
ção. O parecer do TCE será 
votado pelos vereadores em 
breve.

O ex-vereador e ex-candidato a prefeito 
de Livramento, Aquiles Pires, que atu-
almente integra a equipe do gabinete da 
deputada Laura Sito, informa que já está 
na programação de trabalho no gabinete 
da parlamentar a retomada das gestões 
para o início dos voos entre a Fronteira e 
as capitais do Uruguai e do Rio Grande do 
Sul. Segundo Aquiles - que esteve em Bra-

sília acompanhando essa pauta - o lado 
brasileiro do acordo de binacionalização 
do aeroporto de Rivera não exige a forma-
ção da tal comissão bilateral. Basta, afirma 
ele, que a empresa interessada retome as 
tratativas para o início dos voos. A AZUL, 
que havia se habilitado, recuou tempora-
riamente em razão das enchentes do ano 
passado.

A Associação Comercial 
e Industrial de Livramen-
to - ACIL iniciou processo 
para eleição de sua direto-
ria. Depois de dois manda-
tos, o empresário Carlos 
Roberto Fervenza deverá 
passar o bastão para uma 
diretoria articulada em 
consenso. O nome mais 
provável para assumir 
a presidência no triênio 
2025/2028 é o do comuni-
cador e empresário Ziko 
Pereira, da rádio Band FM 
de Livramento.

O vereador Rafael de Cas-
tro deve assumir a presi-
dência do PSB santanense, 
no lugar de Sérgio Aragon, 
que presidiu o partido nos 
últimos 8 anos. O parti-
do realiza seu congresso 
municipal neste sábado, 29, 
no plenário da Câmara de 
Vereadores. A direção par-
tidária espera a 
participação de 
representan-
tes de todos os 
setores 
inter-
nos.

Prazo curto 
para organizar 
a Campereada

Câmara julgará 
contas de 2022

Aeroporto binacional volta à pauta

ACIL renova sua 
diretoria

PSB elege
nova Executiva Uma missão de responsabilidade e satisfação

O cara certo fazendo a coisa cer-
ta nos lugares certos. Talvez seja a 
melhor forma de definir o trabalho 
que vem sendo executado pelo gestor 
público Hermes Garcia nas ruas de 
Livramento. Servidor público con-
cursado da Prefeitura de Livramento, 
Hermes foi realocado do cargo de 
motorista para o setor de podas, liga-
do à Secretaria Municipal de Serviços 
Urbanos. E imediatamente assumiu 
uma missão que vem rendendo grande 

reconhecimento: está fazendo po-
das corretivas em árvores e arbustos 
localizados nas calçadas e canteiros 
de ruas e avenidas, que acabam atra-
palhando a visibilidade para quem 
transita na zona urbana.

Com experiência nesse trabalho - já 
que atua voluntariamente há duas 
décadas no projeto Reeducar, que teve 
início no bairro Wilson e se espallhou 
para várias outras vilas da cidade. 
“Acredito que todos somos responsá-

veis pela nossa cidade, então chamei 
para mim o protagonismo da poda 
estética executando no bairro Wilson 
um projeto comunitário na praça e en-
torno, depois a convite de autoridades 
passei a envolver toda a cidade nesse 
processo paisagístico. São oito anos 
respondendo pelo setor de poda, onde 
entrego o meu melhor para a comuni-
dade santanense”, destaca o gestor. A 
poda corretiva tem recebido muitos 
elogios.
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A cerimônia tam-
bém marcou a cele-
bração dos 134 anos 
da ACIL ,  reforçan-
do sua trajetória de 
contribuição para o 
desenvolvimento eco-
nômico da região. O 
presidente Carlos Ro-
berto Beis Fervenza 
conduziu a apresenta-
ção da Mesa Diretora, 
composta pelo 2º Te-
soureiro Vitor Specht; 
Antônio Alberto Righi 
– presidente do Con-
selho para Assuntos 
Econômicos, um dos 
pioneiros da associa-
ção; e pelo diretor-
-executivo Henrique 
Bacchio.

Durante a assem-
bleia, os associados 
aprovaram o relató-
rio das atividades, as 
contas da diretoria, o 
balanço patrimonial 
e as demonstrações 
contábeis, com pare-
cer favorável do Con-
selho para Assuntos 
Econômicos e Fiscais. 

O contador da ACIL, 
João Luís Peruchena 
Thomaz,  que apre-
sentou os números de 
janeiro a dezembro de 
2024, destacando um 
superávit nas contas 
do último ano da atual 
gestão.

A diretoria também 
relembrou projetos e 
ações desenvolvidas 
pela ACIL em bene-
fício da comunidade, 
como a ampliação das 
vagas de estaciona-
mento no centro e a 
parceria com o Execu-
tivo para reforçar a se-
gurança pública, com 
o aumento do efetivo 
da Brigada Militar.

No próximo dia 30 
de abril, a gestão lide-
rada por Roberto Fer-
venza completará seis 
anos à frente da ACIL. 
Na mesma data, a pre-
sidência será trans-
ferida para a nova 
gestão, que terá como 
líder Ziko Pereira.

Em entrevista ex-
clusiva ao Jornal A 
Plateia, o presidente 
Roberto Fervenza, o 

Ana Pereira
ana@jornalaplateia.com

Na última quarta-feira (26), a Associação Comercial e Industrial de Livramento (ACIL) realizou sua Assembleia Geral Ordinária, 
ocasião em que foram apresentados os resultados do ano de 2024 e discutidos temas de interesse dos associados. O evento, 

acompanhado de perto pelo jornal A Plateia, contou ainda com um jantar especial no restaurante Du Park.

Assembleia Geral Ordinária 
comemora os 134 anos da ACIL
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tesoureiro Vitor Spe-
cht e o 3º Vice-Presi-
dente Raed Ahmad 
Shweiki, ressaltaram o 
compromisso da ACIL 
com a comunidade. 
Entre as iniciativas, 
destacaram-se proje-
tos voltados à capa-

citação profissional, 
como a criação de uma 
oficina gratuita para 
ajudar pessoas na ela-
boração de currículos 
e preparação para en-
trevistas de emprego.

Outra ação de grande 
impacto foi o Natal da 

Alegria, que, já em seu 
primeiro ano, levou 
diversão a diversos 
bairros, com a presen-
ça do Papai Noel e um 
ônibus gratuito para 
passeios natalinos.

O evento foi encer-
rado com um jantar no 

restaurante Du Park, 
reunindo associados e 
importantes nomes da 
fronteira.

A c o m p a n h e  e m 
nossas redes sociais 
e confira a cobertura 
completa desse grande 
evento.
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A Reportagem do 
Jornal A Plateia acom-
panhou uma manhã de 
treino com os “Amigos 
da Fronteira”, grupo 
que realiza uma moda-
lidade de esporte cha-
mada “Câmbio”, total-
mente adaptado para 
pessoas acima de 50 
anos. Livramento deu 
um passo importante 
para a inclusão dos 
idosos no esporte com 
a chegada dos Jogos 
Adaptados trazidos, 
em 2014, pela Professo-
ra de Educação Física, 
Elaine Lucas, que na 
época ocupava o cargo 
de coordenadora da 
Saúde do Idoso. Desde 
então, a cidade tornou-
-se um polo de ativi-
dades físicas externas 
para pessoas com mais 

de 60 anos, com desta-
que para a prática do 
esporte câmbio.

O câmbio, um espor-
te sem impacto e adap-
tado para as necessida-
des dos idosos, foi in-
corporado à rotina dos 
moradores de Sant’Ana 
do Livramento e, em 
outubro de 2023, foi 
oficialmente reconhe-
cido pela Lei nº 8.162, 
de autoria do vereador 
Elso Alvienes (Republi-
canos). Esse reconhe-
cimento não apenas 
consolidou a prática do 
câmbio como uma mo-
dalidade importante 
para o município, mas 
também evidenciou 
o compromisso com 
a saúde e a qualidade 
de vida da população 
idosa.

O esporte câmbio 
se expandiu rapida-
mente, culminando 

Maria Helena Dill
mariahelena@jornalaplateia.com

Jogos de Integração da Pessoa Idosa e a Prática do Câmbio em Sant’Ana do Livramento

Incentivo à atividade física para a 3ª idade 
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na formação do grupo 
“Amigos da Fronteira”, 
que reúne atletas brasi-
leiros e uruguaios. Esse 
grupo tem se destacado 
nos Jogos de Integração 
da Pessoa Idosa. Em 
2023, a sede do evento 
foi discutida de Tra-
mandaí para Capão da 
Canoa, reunindo par-
ticipantes de diversas 
cidades e fortalecendo 
a integração entre os 
idosos de diferentes 
regiões.

A equipe de Sant’Ana 
do Livramento é com-
posta por homens e 
mulheres distribuídos 
em três categorias: 
Master (50 a 60 anos), 
Sênior (60 a 70 anos) e 
Super Sênior (acima de 
70 anos). Esse formato 
permite a inclusão de 
idosos de diferentes fai-
xas etárias, garantindo 
a participação ativa de 
todos, sem limitações 
de saúde ou condicio-
namento físico.

O câmbio se destaca 
por ser um esporte de 
baixo impacto, aces-
sível e sem limitações 
para os participantes. 
A modalidade é es-
pecialmente benéfica 
para a saúde dos idosos, 
promovendo a prática 
regular de atividades 
físicas que melhoram 
a flexibilidade, a resis-
tência e o equilíbrio, 
fundamentais para a 
qualidade de vida da 
população idosa.

As atividades do câm-
bio em Sant’Ana do 
Livramento acontecem 
em diversos horários 
e locais, facilitando o 
acesso dos participan-

tes aos treinos:
Segundas-feiras: das 

18h às 20h – na Escola 
Caic

Quartas-feiras: das 
10h às 12h – no Ginásio 
Mallet

Sextas-feiras: das 16h 
às 18h – no Ginásio 
Mallet

Sábados: das 9h às 
11h – na Escola Caic

Os interessados   em 
integrar o grupo do 
câmbio podem entrar 
em contato com a pro-
fessora Elaine Lucas 
pelo telefone/WhatsA-
pp: (55) 99602-6917 ou 
com qualquer membro 
do grupo para mais 
informações.
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Grupo A Plateia realiza 
transmissão do Carnaval 2025

Além da cobertura, o Jornal A Plateia está distribuindo um caderno especial totalmente gratuito 

O Grupo A Plateia está realizando a cobertura 
jornalística e transmissão na íntegra dos desfiles das 
cinco escolas de samba que competem no Carnaval 
2025 em Sant’Ana do Livramento. O evento, com 
início previsto para às 20h, da sexta-feira (28), segue 
com o segundo desfile no sábado (29). Já no domingo 
(30), será transmitida a apuração dos resultados e o 
anúncio da grande campeã.

Quem acompanha A Plateia, pode assistir os desfiles 
através da página do Jornal no Facebook, pela Rádio 
RCC FM 95.3, bem como através do canal da emissora 
no Youtube (RCC FM). A ancoragem das transmissões 
está sendo realizada pelo radialista Valdinei Lima, 
com os comentários especiais dos carnavalescos: 
Edis Elgarte e Batista Conceição. A reportagem na 
avenida fica sob responsabilidade do editor-chefe do 
Grupo, Yuri Cardoso, com o radialista Jota Cavalhei-
ro. A responsabilidade técnica é de Marcelo Pinto e 
Antônio Gonzales.

Sob a direção de Kamal Badra, umas das novidades 
deste ano é que A Plateia conta com uma equipe 
exclusiva para abastecer as redes sociais, com vídeos 
e fotos sendo publicados instantaneamente no Ins-
tagram e Facebook. As repórteres Laura Leite, Ana 
Pereira, Aline Duarte e Maria Helena Dill produzem 
durante todo o evento. Ao mesmo tempo, as mídias 
sociais Rafaelli Almeida e Eduarda Vieira realizam 
toda a edição do material, para que os espectadores 
possam acessar o conteúdo resumido em alta qua-
lidade. 

Outra grande novidade desta edição é a distribui-
ção gratuita de um caderno especial, para o público 
presente, que conta a história das escolas de samba 
participantes, bem como disponibiliza o samba-enre-
do de cada agremiação que entrará na avenida João 
Goulart. Sendo assim, o público terá a possibilidade 
de cantar junto com os sambistas e passistas.

Para que a transmissão fosse realizada, foi montada 
uma grande estrutura durante a avenida e isso só foi 
possível pela parceria do Grupo A Plateia com as em-
presas: Brasil Free Shop Rivera; Recofran Rede Super; 
Cota Fácil Santana; Everdiesel Retífica de Motores 

& Auto Peças; Senna point; Construtora Bannura; 
Hot-dog do Pedrinho; Janete Badra Inteligência em 
Imóveis; Padaria Ravena; Suprimaqui; Táxi 2424; 
Rancho do Lubrificante; Helena & Edu Piscinas; 
Óticas Carol; Farmácias Associadas; Nocchi Materiais 
de Construção e Amigo-Viva Conexões Reais, Hotel 
Acrópolis, Viação Ouro e Prata, Sonnus Móveis e 
Colchões, Emirates Hotel, Righi Supermercados, 
Dr. Fernando Hamilton Viera Gastroenterologista 
e Endoscopista, Larratea Combustíveis, Vida Card, 
Larratea Pet Shop que além de incentivar a cultura 
local, ainda apoiam o desenvolvimento econômico 
de Sant’Ana do Livramento. A coordenação de todo 
esse trabalho ficou a cargo da gerente-comercial do 
Grupo A Plateia, Márcia Paiva.

A cobertura jornalística do Carnaval santanense 
não se limita apenas ao desfile em si, como você 
pode conferir no caderno especial, idealizado pelo 
diretor-presidente do Grupo A Plateia, Antônio Badra 
e produzido pelo jornalista Edis Elgarte. Os profissio-
nais de reportagem visitaram todas as escolas em 
seus ensaios e também realizaram coberturas em 
eventos específicos.
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Na manhã da quar-
ta-feira (26), a repor-
tagem do Jornal A 
Plateia acompanhou, 
em frente à Prefeitura 
Municipal de Sant’Ana 
do Livramento, pais e 

m e m-
bros 

d a 

Associação de Pais e 
Amigos de Autistas 
(APAA), quando re-
alizaram uma mani-
festação para reivin-
dicar o cumprimento 
dos direitos básicos 
dos alunos autistas na 
educação. O foco prin-
cipal do protesto foi a 
falta de monitores ca-
pacitados nas salas de 
aula, essenciais para 
o desenvolvimento 
dos estudantes com o 
Transtorno do Espec-
t ro  Aut i s t a (TEA). 

Segundo Vanessa 
Lopes, vice-presidente 
da APAA, a situação já 
vinha sendo discutida 
desde o início do ano 
letivo. “No dia 10 de 
fevereiro, a Secretaria 
de Educação afirmou 
que haveria monitores 
em todas as escolas 
que necessitassem. 
Contudo, quando as 
aulas foram planeja-
das, não havia pro-
fissionais nas escolas. 
No dia 20 de feve-

reiro, buscamos 

uma resposta e fomos 
informados de que os 
trâmites para a con-
tratação de monitores 
estariam bloqueados 
na Secretaria da Fa-
zenda do Município”, 
explicou Vanessa.

Ela acrescentou que, 
após o ocorrido, foi 
feito um pedido para 
agilizar o processo e 
garantir que os moni-
tores sejam disponi-
bilizados o mais rápi-
do possível. “Ficamos 
com a promessa de 
que, na semana se-
guinte, teríamos os 
monitores nas escolas. 
No entanto, hoje, já se 
passaram 43 dias de 
ano letivo, não vemos 
os profissionais den-
tro das salas de aula”, 
lamenta Vanessa.

Pais de alunos autistas continuam na luta por monitores em salas de aula passados 43 
dias do ano letivo 

Um pedido, um direito?! 
A manifestação de 

hoje tem como objetivo 
principal impulsionar 
o poder público para 
resolver a situação e 
garantir que os alu-
nos autistas recebam 
a atenção necessária 
para um aprendiza-
do eficaz e inclusivo. 
A vice-presidente da 
APAA ressaltou que, 
com a manifestação, a 
intenção é conseguir 
uma conversa direta 
com a prefeita da ci-
dade para discutir as 
medidas urgentes que 
devem ser tomadas.

“Estamos lutando 
pelo direito de nossos 
filhos à educação de 
qualidade, pela con-
vivência harmoniosa 
nas escolas e, acima 
de tudo, pelo respeito 
aos direitos dos alunos 
autistas”, concluiu Va-
nessa Lopes.

O movimento con-
tinua em busca de 
uma solução rápida 
e eficaz para que os 
estudantes com TEA 

(transtorno espectro 
autista) possam ter 
uma experiência es-
colar enriquecedora, 
com o apoio de pro-
fissionais capacitados 
que compreendem as 
necessidades de cada 
criança. 

Os pais dos alunos 
foram recebidos, nes-
ta mesma manhã de 
quarta-feira (26), pelo 
Vice-Prefeito Evandro 
Gutebier e pela Se-
cretária de Educação 
Elisângela Duarte, tra-
tando diversas pautas 
e foi confirmado pela 
secretária que até o 
final do mês de mar-
ço, no dia 31, serão 
efetivados mais mo-
nitores para as salas 
de aulas. “Hoje, já são 
mais de 100 monitores 
em salas de aula, e é 
importante registrar 
que o município tem 
essa demanda grande 
porque nós acolhemos 
todos os alunos que 
necessitam”, afirma a 
Secretária.

Maria Helena Dill
mariahelena@jornalaplateia.com
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O Sicredi foi desta-
que em cinco catego-
rias da 27ª edição do 
Marcas de Quem De-
cide, estudo promovi-
do pelo Jornal do Co-
mércio e o Instituto 
Pesquisas de Opinião 
(IPO), que reconhece 
as empresas protago-
nistas no desenvolvi-
mento econômico do 
Rio Grande do Sul. No 
evento, realizado na 
segunda-feira (24), 
o  Sicredi  conquis-
tou o primeiro lugar 
na preferência e na 

lembrança entre as 
cooperativas de cré-
dito. Obteve também 
a primeira posição 
como instituição fi-
nanceira mais lem-
brada e preferida dos 
gaúchos, além de ser 
destaque na categoria 
Previdência Priva-
da. Ainda no Marcas 
de Quem Decide, o 
Sicredi  figurou na 
categoria Consórcio. 
O quinto reconheci-
mento da instituição 
foi na categoria Gran-
de Marca Gaúcha do 

Ano, em que o Sicredi 
ficou entre as  dez 
empresas mais bem 
avaliadas pelos en-
trevistados.  

 “Estarmos entre 
as grandes marcas 
gaúchas e sermos a 
cooperativa de cré-
dito e a instituição 
financeira mais lem-
brada e de preferên-
c i a  re forç a  no s s o 
propósito e fortalece 
nosso compromisso 
de seguir fomentan-
do as regiões onde 
estamos presentes. 

No Rio Grande do 
Sul, são 484 cidades 
que contam com uma 
agência do Sicredi, o 
que significa 97% do 
território gaúcho”, 
de s t a c a  o  d i r e tor 
executivo da Central 
Sicredi Sul/Sudeste, 
Leandro Gindri de 
Lima.

A pesquisa reuniu 
400 entrevistas em 
47 cidades do esta-
do para definir as 
empresas, serviços, 
entidades e destinos 
turísticos mais lem-

A pesquisa reconhece as empresas que impulsionam a economia no Rio Grande do Sul

Sicredi está entre as dez 
grandes marcas gaúchas do ano

brados e preferidos. 
O estudo soma 79 ca-
tegorias de diversos 
setores da economia 
gaúcha,  das  quais 
cinco são novas: Loja 

de Produtos Pet, Mar-
ca de Calçados, Ração 
para Pets, Shopping 
e Marca Símbolo da 
Retomada Econômi-
ca.
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Sant’Ana do Livramento – Terça-feira, 25 de março de 2025

Homem é preso por descumprir medida 
protetiva em Sant’Ana do Livramento

Na manhã desta terça-
-feira (25),  um homem 
de 42 anos foi preso em 
sua residência, localiza-
da na rua General Neto, 
no centro de Sant’Ana 
d o  L iv r a me nto ,  ap ó s 
descumprir uma medi-
da protetiva expedida 
e m  f avo r  d e  s u a  e x-
-companheira.

De acordo com infor-
mações da Polícia Civil, 
a vítima havia registra-
do um boletim de ocor-
rência com base na Lei 
Maria da Penha, rela-
tando perseguição por 
parte do suspeito. Além 
d i s s o ,  s o l i c i t o u  u m a 
medida protetiva que 
determinava a proibi-
ção de qualquer tipo de 
contato ou aproximação 
por parte do agressor.

No entanto, o homem 
desrespeitou a  ordem 
judicial e tentou esta-

belecer contato com a 
vítima em diversas oca-
siões,  enviando quan-
t i a s  e m  d i n he i ro  v i a 
Pix e aproximando-se 
de seu local de trabalho. 
Diante da reincidência, 
a vítima acionou seus 
advogados, que ingres-
saram com um pedido 
de  pr is ão  prevent iva 
junto ao juiz responsá-
vel pelo caso. O pedido 
foi deferido pela Justi-
ça.

C o m  a  d e c i s ã o  e m 
mãos, agentes da Polícia 
Civil localizaram o sus-
peito em sua residência 
e  efetuaram a prisão. 
Após passar pelos exa-
mes de praxe no Pronto 
Atendimento, o homem 
foi encaminhado à Pe-
nitenciária Estadual de 
Sant’Ana do Livramen-
to,  onde permanecerá 
à disposição da Justiça.
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A limpeza e a ma-
nutenção das praças, 
parques ,  c anteiros 
e espaços públicos é 
um assunto que está 
sempre em evidên-
cia, e motivo de alta 
demanda para a Se-
cretaria de Serviços 
Urb anos  do  mu n i-
cípio. Conversamos 
com o secretário da 
pasta,  Julio Motta, 
p a ra  compre ender 
como funciona todo 
o cronograma para a 
realização desse tipo 
de serviço na nossa 
cidade. 

O trabalho é feito 
por uma empresa con-
tratada, Canaã Solu-
ções Ambientais,  e 
também por equipes 
da própria secretaria. 
A opção por terceiri-
zar parte do serviço, 
conforme o secretá-
rio, foi para dar maior 
agilidade no processo 
de atuação. “Compras 
de materiais e equi-
pamentos no serviço 
público demandam 
questões burocráticas 

que uma empresa pri-
vada não tem”, expli-
ca ele, o que permite 
uma resposta mais 
rápida às necessida-
des e demandas. 

Segundo o secretá-
rio, existem 65 pon-
tos no cronograma de 
trabalho, dentre eles 
as praças, canteiros, 
os parques (incluindo 
o Batuva e o Parque 
Internacional)  e  as 
áreas verdes do mu-
nicípio.  Julio Motta 
diz ainda que, além 
destes, existe a lim-
peza e conservação de 
todas as vias públicas 
do município,  sen-
do que a Secretaria 
de Serviços Urbanos 
ainda apoia as Secre-
tarias de Educação e 
de Saúde, sempre que 
necessário e possível. 
“São secretarias que 
possuem suas pró-
prias equipes de ma-
nutenção, mas haven-
do a necessidade, nós 
também apoiamos o 
trabalho em escolas 
e postos de saúde”, 
específica ele. 

O cronograma é fei-
to para que ao me-

Paulo Cesar Quines
reportagem@jornalaplateia.com

Secretário de Serviços Urbanos explica como funciona trabalho que tem alta demanda da população 

Como funciona o cronograma de 
limpeza das praças e parques da cidade

Equipes da Secretaria de Serviços Urbanos realizando manutenção em praça da cidade (Foto: Matias Moura/Ap)

nos uma vez por mês 
o trabalho seja feito 
nesses 65 pontos. Já a 
limpeza e a manuten-
ção das ruas não têm 
um período específi-
co, mas são feitas sob 
demanda e quando 
necessário.  “Agora, 
por exemplo, estamos 
com equipes realizan-
do um trabalho em 
toda a Rua Marechal 
Mallet”, diz o secre-
tário. 

Conforme Julio Mot-
ta, existe uma cons-
tante avaliação e visita 
aos locais para averi-
guar a necessidade de 

realizar um esforço 
e antecipar o crono-
grama em pontos es-
pecíficos. Ele explica 
que, em determinados 
momentos, pelo pró-
prio tipo de vegetação, 
é necessário voltar a 
uma praça ou local, 
uma segunda vez an-
tes da outra, pois aque-
le ponto está com mais 
necessidade. O secre-
tário reconhece que, às 
vezes, especialmente 
em determinados pe-
ríodos do ano, é uma 
batalha enfrentar a 
rapidez com que as 
gramas crescem, mas 

garante que sempre é 
feito o máximo possí-
vel. “Optamos por, nos 
meses de verão, prio-
rizar o corte da gra-
ma, realizando mais 
os outros serviços nos 
outros meses”, diz ele. 

Segundo o secretá-
rio, a manutenção das 
calçadas,  passeios e 
terrenos é de responsa-
bilidade dos proprietá-
rios. “Quando estamos 
limpando uma rua, a 
roçando o passeio, até 
fazemos para não ficar 
destoando do resto, 
mas no terreno não 
entramos”, confirma 

Julio. Nesse caso, o en-
caminhamento seria 
para o Departamento 
do Meio Ambiente ou 
Vigilância Sanitária.                             

O secretário tam-
bém informa sobre a 
importância da comu-
nidade demandar e 
informar os problemas 
para a secretaria. O 
telefone é o 0800 090 
2050, no ramal 246. 
Esse contato pode ser 
feito ainda pelo e-mail 
sec.serurbanoslvto@
gmail.com, ou direto 
na secretaria, na Ave-
nida Dom Pedro II , 
401, na Vila Argiles.
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De acordo com in-
formações da Brigada 
Mil itar,  um  veículo 
Volkswagen de cor pre-
ta trafegava pela Rua 
7 de Setembro quando 
avançou sobre a via pre-
ferencial, colidindo com 
uma motocicleta Honda 

vermelha e preta que se-
guia pela Avenida 24 de 
Maio. Com o impacto, o 
motociclista foi arremes-
sado ao solo, sofrendo 
escoriações e relatando 
dores no ombro.

Uma mulher, que seria 
bombeira, prestou os pri-
meiros socorros à vítima 
e, diante da demora do 
serviço de emergência, 

optou por transportá-la 
até a Santa Casa de Mise-
ricórdia em seu próprio 
veículo. Os ocupantes do 
automóvel não sofreram 
ferimentos.

A Brigada Militar este-
ve no local para registrar 
a ocorrência. O condu-
tor do carro foi liberado 
após os procedimentos 
de praxe.

Na tarde desta quinta-
-feira (27), um acidente 
de trânsito foi registrado 
na Avenida Paul Harris, 
no sentido bairro-centro. 
Uma motocicleta, com 
placa uruguaia, trafega-
va pela via quando teve 
sua trajetória interrom-
pida por um automóvel 
que seguia no sentido 
contrário e tentou aces-
sar um posto de gasolina.

De acordo com in-
formações da Brigada 
Militar, o motorista do 
carro não percebeu a 
aproximação da moto ao 
realizar a conversão, re-
sultando na colisão. Com 
o impacto, a motocicleta 
ficou presa sob a parte 
dianteira do veículo.

O Corpo de Bombeiros 
foi acionado para prestar 
os primeiros socorros ao 

motociclista, que sofreu 
ferimentos na perna, 
com suspeita de fratura. 
O condutor do automó-
vel não se feriu.

A  Br i gad a  M i l ita r 
esteve no local para o 
registro da ocorrência, 
enquanto agentes de 
trânsito da Prefeitura 
Municipal controlaram 
o fluxo de veículos na 
região.

Ana Pereira
ana@jornalaplateia.com

Um acidente de trânsito envolvendo um automóvel e uma motocicleta 
deixou uma pessoa ferida na noite da última terça-feira (25), por volta das 

20h, no cruzamento da Avenida 24 de Maio com a Rua 7 de Setembro.

Motociclista fica ferido em 
acidente no cruzamento da 24 
de Maio com a 7 de Setembro

Veículo corta a frente de 
motocicleta e causa acidente 

na Avenida Paul Harris
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Além do tratamento de disfunções sexuais, 
a Uromax oferece serviços de: 

Você tem à disposição uma clínica 
especializada no tratamento

 de disfunções sexuais
masculinas e femininas, 

com um time de especialistas
 altamente capacitados.

Uromax 
Única clínica especializada 
em disfunções sexuais
na fronteira.

LIVRAMENTO

CLÍNICA URO/SEXOLÓGICA

Agende pelo Whatsapp

www.uromax.com.uy

(598) 9217 4700

Uromax

www.movilcor.com.br

Av. Tamandaré, 2880 

anexo ao CHS Livramento   

Emergência BR (55) 3242 3031

(55) 3241 8000

(55) 9 8419 0624

Reyles, 1067

092194700 EMERGÊNCIA PRÉ-HOSPITALAR

UROLOGIA 

NEUROPEDIATRIA

NEUROLOGIA 

CIRURGIA PEDIÁTRICA

TRAUMATOLOGIA 

GASTROENTEROLOGIA

e muito mais!

Se você é associado Movilcor
em Livramento, tem direito a 

descontos exclusivos em 
consultas, com agendamento

prévio e hora marcada,
garantindo um atendimento

ágil e sem longas esperas.    

A Uromax chega a
Livramento com a 

mesma excelência e
especialização que já

conquistou a confiança
de muitos em Rivera. 

Em parceria com a 
Movilcor, a Uromax

oferece atendimento
especializado nos dois

lados da fronteira. 

Jornal A Plateia | Sábado e domingo 29 e 30 de março de 2025
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A Fronteira da Paz se 
tornou um grande set de 
filmagens na última se-
mana com a produção do 
longa-metragem Blanca 
y Sus Universos que teve 
várias cenas rodadas em 
Livramento e Rivera. O 
filme é uma coprodução 
entre Brasil e Uruguai da 
produtora Cinema Regio-
nal e Opará Cultural com 
roteiro e direção de Juan 

Manuel Solé.
A sinopse do filme 

explora a história de 
Blanca, vivida pela atriz 

Josefina Trias. Na tra-
ma, a sua personagem é 
obcecada por luz e pro-
dutividade. Ela é uma 
profissional de sucesso 
na indústria TEC. Esta 
Páscoa marca 10 anos 
da morte de seu pai. Ela 
está convencida de que 
há coisas na vida que não 
podem ser superadas, 
apenas se arrastam até 
não serem mais sentidas 

Matias Moura
matiasmoura@jornalaplateia.com

Coprodução entre Brasil e Uruguai teve cenas gravadas em Livramento e Rivera 

Fronteira virá set para filmagens do 
longa-metragem Blanca y Sus Universos

CENAS NA FRONTEIRA

e é melhor assim.
Sua avó, Norma, 92 

anos, mora em Rivera, 
na fronteira com o Brasil, 
cidade natal de Blanca. 
Norma avisa que está 

morrendo, ela sabe que é 
a única maneira de trazer 
a neta de volta e reunir a 
família. Em Rivera, Blan-
ca terá que lidar com o 
passado que tentou dei-

xar para trás e com o pre-
sente que não a satisfaz, 
além da extensa agenda 
de atividades católicas 
que a avó preparou para 
elas fazerem juntas.

A equipe de produção 
chegou em Sant’Ana do 
Livramento na segunda-
-feira, 24 de março, quando 
iniciou as filmagens pelo 
Parque Internacional. O 
set foi montado junto à cal-
çada do lado uruguaio com 

direito a camarim e tudo. 
A equipe produziu várias 
imagens da região central 
no Largo Hugolino Andra-
de , Rua dos Andradas en-
tre outras. Já na terça-feira 
(25),  as filmagens se con-
centraram no antigo prédio 

da estação Rodoviária de 
Livramento, que ganhou 
uma placa cenográfica com 
o dizer “ Bienvenido a Ri-
vera” que acabou geran-
do grande curiosidade de 
quem passava pelo local e 
discussão nas redes sociais. 

No mesmo dia também 
foram produzidas imagens 
na rua Senador Salgado 
Filho e esquina do Hospi-
tal Santa Casa. Além de 
Livramento, as filmagens 
foram feitas em Rivera e 
em Montevidéu.

BLANCA E SEUS 
UNIVERSOS

Produtora: Cinema 
Regional

Produtora Brasilei-
ra: Opará Cultural

Roteiro e direção: 
Juan Manuel Solé

Produção executi-
va: Josefina Recchia, 
Beto Rodrigues, Paola 
Mallman e JM. Único

DF: Analía Pollio
Protagonista: Jose-

fina Trias
Situação: Desenvol-

vimento 
Gênero: Dramática
Idioma: Espanhol e 

Português. 
Formato de captu-

ra: cinema digital 6K
Formato final: 4K.
Duração estimada: 

90 minutos.
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O melhor 
custo-benefício em 
internet chegou.
Vem ser Osir!

*Condição válida nos três primeiros meses e com pagamento no débito em conta ou recorrência no 
cartão de crédito. Após o período, o valor passa a ser com preço de tabela.

Matias Moura
matiasmoura@jornalaplateia.com

Produtores rurais que estão dentro da APA do Ibirapuitã têm 
direito a incentivos fiscais diferenciados, afirma chefe do ICMbio 

O Brasil possui cinco 
biomas: o Pantanal, o 
Cerrado, a Caatinga, a 
Mata Atlântica, o mais 
famoso deles, e o outro 
bioma se encontra no 
Rio Grande do Sul, na 
metade Sul, o Bioma 
Pampa.

Dentro do estado, te-
mos duas unidades de 
conservação, e apenas 
uma delas é federal, a 
APA do Ibirapuitã, que 
compreende uma área 
de 317 mil hectares 
com mais de 850 es-
tabelecimentos rurais 
onde as propriedades 
dessas áreas são parti-
culares. Essa é a maior 
característica de uma 
área de proteção am-
biental: é permitido o 
uso sustentável atra-
vés de um conjunto de 
normas.

Um exemplo prático 
são as áreas de prote-
ção litorâneas, cujos 
moradores possuem 
essa mesma permissão 
de exploração com a 
pesca artesanal. Isso 
ocorre não somente 
em APAs, mas também 
em parques nacionais 

onde se têm normas 
de uso.

“Aqui em Livramen-
to, na área da APA, 

nós temos o pasto e 
os seus recursos na-
turais, aquilo que nós 
chamamos de campo 
nativo, que possui um 
conjunto de normas 
para a utilização des-
ses recursos”, explica 
Raul Paixão, chefe do 
ICMBio.

E continua: “No caso 
do pasto, qual é a nor-
ma exigida? Nós te-
mos estabelecido, por 
pesquisa, a altura do 
pastoreio, que o limite 
para criação de gado 
é de 5 cm. O uso ideal 
desse recurso deve fi-
car entre 5 cm e 11 cm, 
que é o espaço produti-
vo adequado.

Neste sentido é ne-
cessário fazer o con-
trole de espécies não 
desejáveis, no caso, for-
rageiras, quando nós 
utilizamos a roçadeira 
química na pecuária 
ostensiva. Podemos 
citar como espécie in-
vasora o capim annoni. 
Além de utilização da 
roçadeira mecânica 
quando necessário”, 
detalha Raul.

“Quem está dentro da 
APA tem que cumprir 
algumas normas. Uma 
pergunta que sempre fa-
zem: existe alguma in-
denização por isso? A 
resposta é não. Pois isso é 
uma norma em todas as 
áreas nacionais. É um de-
ver de quem está em uma 
área protegida: cumprir 
as normas. Assim como é 
dever em todo o território 
nacional a conservação 
da vegetação nativa.

Fora das unidades de 
proteção, é necessária a 
preservação de 20% da 
área total da propriedade, 
que a gente conhece como 
Reserva Legal. Pela nossa 
legislação, ainda tem os 

20% de todas as áreas de 
preservação permanente 
(APP) que são aquelas áre-
as marginais aos cursos 
d’água. Isso é obrigatório. 
Então não há nenhum 
tipo de indenização pelo 
cumprimento da lei.

O que se tem dentro de 
uma área de proteção são 
alguns incentivos fiscais, 
ou creditícios, ao produ-
tor rural. E isso já está 
previsto na Lei nº 12.727, 
de 17 de outubro de 2012. 
Pois quem conserva, tem 
vantagens determinadas 
pelo órgão gestor que esta-
belece as normas, que é o 
Banco Central, que regula 
a distribuição de crédito 
rural. Isso já existe.

A informação está amparada por lei federal de 2012. 

BENEFÍCIOS POR PRODUZIR DENTRO DE UMA ÁREA 
DE PRESERVAÇÃO AMBIENTAL 

Assim como também a 
isenção de impostos para 
quem vai fazer cerca-
mento de reservas legais. 
Outra vantagem é para 
quem conserva mais do 
que é necessário”. 

Questionado sobre de 
que maneira os produ-
tores rurais, situados na 
APA do Ibirapuitã, podem 
buscar essas vantagens, 

o gestor da área destaca 
que deve ser através das 
entidades de classe, ou 
seja, FARSUL ou sindica-
tos. “Essas representações 
devem fazer as cobranças 
ao setor da economia, 
no caso o Banco Central, 
para que assim seja feita a 
normatização daquilo que 
o legislador já estabeleceu 
em 2012.

O que nós podemos fa-
zer, enquanto ICMBio, é 
atestar que estas áreas 
estão conservadas e para 
isso nós já temos parâ-
metros que estabelecem 
alguns critérios, entre 
eles a comprovação do 
número de espécies por 
metro quadrado. Não bas-
ta apenas dizer que você 
está dentro de uma área 
de proteção ambiental 
e que o seu campo está 
conservado é preciso ter 
essa certificação, porque o 
produtor pode ter proble-
mas com erosão no cam-
po, infestação do capim 
annoni, áreas degradadas 
pelo excesso de pastoreio, 
ou pelo uso excessivo de 
máquinas agrícolas”, com-
pleta o chefe da ICMBio 
Raul Paixão.
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O CTG Rincão da Ca-
rolina é uma entidade 
preocupada em desen-
volver projetos na área 
artística, cultural, cam-
peira, social e filantró-
pica, e apresenta neste 
ano a TROPEADITA 
DA CANÇÃO, festival 
este que marca as co-
memorações alusivas 
ao quarentenário da 
entidade.

O projeto TROPEADI-
TA surge da necessida-
de de realizar um festi-
val nativista onde ar-
tistas amadores possam 
mostrar seus trabalhos 
de canto e interpreta-
ção. A realização da 
“Tropeadita da Canção 
Nativa” visa possibilitar 
aos cantores nativis-

tas do município e de 
nosso estado apresen-
tarem seus trabalhos 
à comunidade santa-

nense, promovendo e 
fomentando a cultura 
gaúcha em nosso mu-
nicípio entre diferentes 
idades.

A Comissão Organi-
zadora busca, através 
deste projeto, reeditar 
músicas do cancionei-
ro gaúcho que fizeram 
parte das quatro edi-
ções da Tropeada da 
Canção Nativa na dé-
cada de 80 idealizada 
pelo CTG Rincão da 
Carolina.

A primeira edição da 
Tropeada foi realizada 
em 1985, a 2ª em 1986 
e a 3ª em 1988 no Gi-
násio da Escola Cyrino 
Luiz de Azevedo.  
Já a 4ª e última edição 

Matias Moura
matiasmoura@jornalaplateia.com

Evento é promovido pelo CTG Rincão da Carolina e acontecerá nos dias 4 a 5 de abril na sede da entidade

Tropeadita da Canção retorna com força e 
homenagens a grandes nomes da música fronteiriça

Grupo Carqueja fará show no festival no dia 5 de abril

da Tropeada aconteceu 
na Chácara da Prefei-
tura, juntamente com 
a 1ª TROPEADITA DA 
CANÇÃO.

 Neste ano, a Tropeadi-
ta da Canção Nativa faz 
um TRIBUTO a todas as 
gerações de músicos e 
intérpretes que fizeram 

parte desse Festival Na-
tivista de música que foi 
pioneiro em Sant’Ana 
do Livramento. Nesta 
2ª edição da Tropeadita 
foram mais de 50 in-
térpretes inscritos e 20 
músicas da reedição que 
passaram pela triagem.

A programação do 

evento começa na sexta-
-feira, dia 04 de abril, 
a partir das 20h com a 
participação de 30 intér-
pretes: mirim, juvenil e 
adulto. No sábado dia 05 
de abril, acontece a Ree-
dição da Tropeada que é 
o tributo propriamente 
dito com a apresentação 

de 10 músicas classifi-
cadas que apresentarão 
canções que marcaram 
época, como: História, 
Canto e Fronteira, de 
Nelson Cardoso da 1ª 
Tropeada; Vento Xucro, 
de Adair de Freitas da 
2ª edição; a música Chi-
berio, da 3ª Tropeada 
interpretada na época 
por Wilson Paim e a 
canção Pinga, Saudade e 
Canção, de Gilbert Gisler 
que venceu a 4ª edição.

O festival encerra-se 
com um grande show 
do Grupo Carqueja que 
conta em sua composição 
com o santanense Rob-
son Garcia.

A realização da Trope-
adita  é do CTG Rincão da 
Carolina e apoio da Pre-
feitura Municipal com a  
Emenda Impositiva do 
Vereador Maurício Galo 
Del Fabro.



Jornal A Plateia | Sábado e domingo 29 e 30 de março de 2025 19

em parceiros credenciados
- Exames

Saúde é o melhor investimento! 

- Rede credenciada ampla

- Pronto atendimento 24 h
- Acomodações

em quartos coletivos - até 04 leitos

- Coparticipação
com limitadores de cobrança

* A Lei 9.656/98, que regulamenta as normas sobre planos de saúde privados, dispõe expressamente que os 
planos são obrigados a cobrir atendimentos de emergência, urgência e de planejamento familiar.

Plano de Saúde 
Empresarial 

Unimed

Plano de Saúde 
Empresarial 

Unimed

Diversos planos à sua escolha

Cuide do seu maior patrimônio: sua equipe!

Rua Sete de Setembro, 1455

Atraia e retenha talentos
Demonstre cuidado e responsabilidade social
Imagem Positiva e forte

Benefícios para empresa:

Benefícios para funcionários:
Acesso a cuidados de saúde de excelência
Bem-estar e qualidade de vida
Tranquilidade para a família

- Planos Ambulatoriais e Hospitalares- Abrangência local ou estadual

✓
✓
✓

✓
✓
✓

/ 9841
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Pat r íc ia  Cos ta , 
técnica em enfer-
magem, foi diag-
nosticada com um 
aneurisma cere-
bral na carótida, 
localizado próximo 
ao olho direito. O 
problema foi des-
coberto após ela 
sentir dormência 
e  p erder  os  mo-
vimentos do lado 
esquerdo do corpo. 
Ao buscar atendi-
mento médico, os 
primeiros exames 
descartaram um 
acidente vascular 
c e r e b r a l  ( AVC ) , 
m a s  u m  e x a m e 

mais detalhado re-
velou o aneurisma.

D e s d e  e n t ã o , 
Pat r íc i a  pre c is a 
p e r m a ne c e r  e m 
repouso, pois sua 
pres s ão  ar ter ia l 
tem apresentado 
oscilações  signi-
ficativas, aumen-
tando o risco de 
r o m p i m e nt o  d o 
aneurisma. Devi-
do à gravidade da 
condição, ela está 
impossibilitada de 
trabalhar, impac-
tando diretamente 
na sua renda e o 
custeio de medi-
camentos e demais 
de s p e s a s  e s s e n-
ciais.

Diante desta situ-

Aline Duarte
aline@jornalaplateia.com

Rifa solidária está sendo organizada para auxiliar no tratamento e nas despesas da técnica em enfermagem 
que está impossibilitada de trabalhar

Patricia Costa enfrenta um aneurisma 
cerebral e precisa de apoio

ação, familiares e amigos 
organizaram uma rifa 
solidária para arrecadar 

fundos. Três pessoas se-
rão sorteadas, e os prê-
mios incluem um mês 

gratuito em uma 
academia, um bo-
tijão de gás, cestas 
de alimentos, kits 
d e  m a q u i a g e m , 
uma sessão de fo-
tos, vales-compras 
e outros itens.

O valor de cada 
número é R$ 20,00 
e os números po-
dem ser acessados 
pelo QR-Code ao 
lado. Quem dese-
jar contribuir pode 
entrar em contato 
com Eduarda Cos-
ta, filha de Patrí-
cia, pelo WhatsA-
pp: +55 55 98469-
7808.
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Aline Duarte
aline@jornalaplateia.com

A egressa da Uni-
versidade Federal 
do Pampa (Unipam-
pa) de Sant’Ana do 
Livramento rece-

b eu  o  prê m io  de 
melhor trabalho no 
Congresso Nacional 
e Internacional de 
Administração Pú-
blica (CONAP/CIAP) 
2024. 

O prêmio foi dado 

Lauren Maciel da Cruz recebeu o reconhecimento por estudo sobre o uso do Instagram na Gestão Pública

Aluna da Unipampa é premiada no 
Congresso de Administração Pública 2024

professora Kathia-
ne Benedetti Corso, 
o estudo destaca o 
uso do Instagram 
como ferramenta 
de transparência e 
engajamento públi-
co. A coordenadora 
do curso de Gestão 
Pública da Unipam-
pa, professora Cátia 
Felden,  enfatizou 
a  impor tância do 
trabalho para a área 
de Gestão Pública e 
o impacto das redes 
sociais na comuni-
cação governamen-
tal. 

A ideia do tema 
surgiu com a orien-
tadora de Laura e 
com seu namorado. 
L auren  já  quer ia 
fazer algo voltado 
p a ra  a  ge s t ão  d a 
Delegada Ana Ta-
rouco.

O prêmio reforça 
o papel da pesquisa 
acadêmica na ino-
vação da adminis-
tração pública di-
gital.

pelo artigo “Análi-
se dos Valores De-
mocráticos Presen-
tes na Rede Social 
Instagram da Pre-
feitura Municipal 
de Santana do Li-
vramento (Gestão 
2 02 1 /2 024)”,  que 
abordou a atuação 
da administração 
municipal na pro-
moção de valores 
democráticos e na 
participação cidadã 
por meio das redes 
sociais.

Lauren conta que 
f icou  mu ito  fel iz 
com a premiação, 
pois foi uma “luta 
gigante” para escre-
ver seu TCC (Tra-
balho de Conclusão 
de Curso), tanto que 
quase desistiu. 

O r i e nt a d o  p e l a 
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Trabajos de obras en Rivera
Foto: AP

NIÑOS EN El CAIF
Foto: AP

Desde la dirección ge-
neral de Obras de la 
intendencia Departa-
mental de Rivera, su 
director Arquitecto 
Martín García, in-
formó que las obras 
de tratamiento asfál-
tico, cordón cuneta; 
construcción de Pla-
zas públicas; insta-
lación de luminaria 
LED y más mejoras 
siguen lo proyectado 
para para el presente 
quinquenio.
La urbanización de 
las alcaldías, y mejo-
ras en Lagos del Nor-
te, sigue una ruta de 
trabajo estipulada 
por equipos comu-
nales capitalizando 
recursos técnicos, f i-
nancieros y humanos.
Urbanización Vicha-
dero
En la actualidad se 

Llevadas adelante por parte de la comuna departamental

Continúa el plan de obras en el 
departamento de Rivera

COMUNIDAD

Así lo destacó la Licenciada Tatiana Morales

“Promovemos la inclusión, promovemos la 
singularidad y el respeto a las diferencias”

CAIF

“Los centros CAIF 
promueven la inclu-
sión; nosotros tene-
mos niños con diver-
sas características, 
diagnósticos, sín-
dromes, patologías, 
que allí se atienden”, 
destacó la Licenciada 
Tatiana Morales, “es 
un lugar inclusivo, 
promovemos la in-
clusión, promovemos 
la singularidad y el 
respeto a las diferen-
cias en un ambiente 
que, a la vez de res-
petar, trabaja mucho 
la particularidad y la 
singularidad de cada 
niño para promover 
su desarrollo”.
Una serie de audiovi-
suales que se compar-
tió con la comunidad 
en ocasión del Día 
Mundial del Síndro-
me de Down, tiene 

están construyendo 
más de 40 cuadras 
de cordón cuneta y 
tratamiento asfálti-
co; contando con una 
inversión de casi $U 
60.000.000 (sesen-
ta millones de pesos 
uruguayos) en este 
período en urbani-
zación (cabe resal-
tar que el proceso 
comenzó hace dos 
años).
Lagos del Norte
A tan solo unos meses 
desde que se entrega-

rá a la comunidad de 
Lagos del Norte una 
Plaza muy moder-
na, se continúan las 
obras de pavimento 
y tratamiento asfál-
tico en una extensa 
zona de 3km; la cual 
prioriza las calles que 
componen el reco-
rrido del transporte 
público. Se maneja 
a p r o x i m a d a m e n t e 
una inversión de $U 
23 .000.000 (veinti-
trés millones de pe-
sos uruguayos).

como objetivo princi-
pal, “sensibilizar so-
bre ese día, que tiene 
un signif icado muy 
importante”, “dentro 
de pocos días tendre-
mos el Día del Autis-
mo, tema en que el 
que también se traba-
ja”, “es nuestro apor-
te a la sociedad, visto 
la complejidad de las 
situaciones familia-
res, que hacen con 

que la gente esté en 
mil cosas y una veloci-
dad realmente, que no 
para para ref lexionar 
sobre estos temas, a 
no ser que se genere la 
oportunidad, así que 
estamos en esa línea, 
generando la oportu-
nidad para ref lexio-
nar, invitando a que 
como sociedad apor-
temos nuestro granito 
de arena”, concluyó.
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Hugo Fatoprruso en su gira por Rivera
Foto: AP

Hugo Fattoruso se 
presentó este pasado 
viernes 28 de mar-
zo, en el Teatro 15 de 
Febrero de 1985 de la 
ciudad de Rivera.
“El acordeón reco-
rriendo Uruguay” es 
un proyecto cultural 
en el cual se presen-
ta, Hugo Fattoruso, 
junto a su acordeón 
en las 19 capitales de 
Uruguay.
Hugo Fattoruso hoy 
es una marca regis-
trada y embajador de 
la cultura uruguaya. 
A lo largo de su carre-
ra ha liderado nada 
más y nada menos 
que a Los Shakers, 
grupo que realizó una 
revolución musical 
en su época en toda la 
región, logrando ser 
la inspiración de los 
músicos más relevan-
tes del Río de la Plata, 

El Artista en la actualidad es una marca registrada y embajador de la cultura uruguaya

Hugo Fattoruso: “El acordeón recorriendo Uruguay”
CULTURA

como Fito Páez, Litto 
Nebbia, Luis Alberto 
Spinetta, Jaime Roos 
o Ruben Rada entre 
muchas otras f iguras 
de renombre.
También creó al gru-
po OPA, quienes en la 
década del 70 fueron 

referentes del jazz 
mundial con sus dis-
cos Goldenwings y 
Magic Time. Además, 
en la lista de los gru-
pos que ha integrado, 
se puede encontrar 
a The Hot Blowers, 
Trío Fattoruso, Los 

Pusilánimes, Gru-
po del Cuareim, Rey 
Tambor, Ha Duo, Ba-
rrio Sur y muchos 
otros.
Ha tocado junto a 
músicos de relevan-
cia mundial, y sólo 
por nombrar alguno 

como Milton Nasci-
mento, Hermeto Pas-
coal, Chico Buarque, 
Djavan, Airto Morei-
ra, Fito Páez, Litto 
Nebbia, Jaime Roos, 
Mateo o Ruben Rada, 
podemos darnos una 
idea de la magnitud 
de este artista que 
hoy se presenta en es-
cenarios de nuestro 
país, además de pre-
sentaciones y giras 
por Argentina, Bra-
sil, Estados Unidos, 
Europa y Japón, país 
donde este año reali-
zará la gira número 
23 por varias ciuda-
des japonesas junto a 
Dos Orientales, dúo 
integrado por Hugo 
Fattoruso y Yahiro 
Tomohiro.
A h sido multi-pre-
miado en Uruguay 
y Argentina, y en el 
2019 fue reconocido 

con un Grammy La-
tino a la Excelencia, 
premio que se le otor-
gó en Los Ángeles, Es-
tados Unidos.
En los últimos años 
también se ha es-
trenado “Hugo Fat-
toruso, La Película” 
y “Dos Orientales”, 
documental musical 
sobre el dúo de jazz 
– fusión, de Hugo Fat-
toruso y Yahiro Tomo-
hiro.
Junto a la gira nacio-
nal se presenta el libro 
“Música en las ma-
nos”, biografía con la 
historia, fotografías 
de época y anécdotas 
de Hugo Fattoruso, 
con más de treinta en-
trevistas realizadas 
a músicos de Estados 
Unidos, Brasil, Argen-
tina, Japón, Inglaterra 
y Uruguay, editado por 
Planeta.
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Entre em contato e saiba mais 55 98406 5522 

+TAXA
ZERO

DE: 153.840

COM USADO NA TROCA
POR: 133.900+TAXA

ZERO
DE: 96.990DE: 96.990

ULTIMAS UNIDADES
POR: 87.900

OFERTA VÁLIDA PARA O FECHA MÊS DOURADO DE 27 A 31 DE MARÇO. SÁB DIA 29 ATÉ AS 17:00H, DOM NÃO HÁVERA PLANTÃO.TRACKER LT  TURBO 24/25 COR PRETO OURO NEGRO, CHASSI  110338.CONSULTE OUTROS MODELOS DÍSPONIVEIS E CONDIÇÕES DE PAGAMENTO.TAXA ZERO SOB ANALISE DE CRÉDITO.FOTO MERAMENTE ILUSTRATIVA. 
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Aconteceu na noite 
desta sexta-feira (28), 
na Câmara Municipal 
de Vereadores de Dom 
Pedrito, uma audiência 
pública para tratar sobre 
a proposta de reativação 
da linha férrea entre 
Livramento e Dom Pe-
drito. O encontro foi ide-
alizado pelo prefeito do 
município vizinho, Die-
go Cruz, e contou com a 
presença de membros 
da comissão que trata 
da pauta em Sant’Ana 
do Livramento, do secre-
tário de desenvolvimen-
to Rafael Damaceno, 
do ex-vereador Sérgio 
Moreira e do vereador 
Thomaz Guilherme.

Segundo Rafael Da-
maceno, várias reuniões 

estratégicas vêm sendo 
realizadas para a dis-
cussão da reutilização 
da malha férrea já exis-

tente, além da possibili-
dade de construção do 
trecho até Dom Pedri-
to. Na próxima quarta-
-feira, 2 de abril, acon-
tecerá na capital dos 
gaúchos um encontro 
com o vice-governador 
do estado, Gabriel Souza, 
para tratar da pauta. Já 
no dia 17 do mesmo mês, 
o grupo estará em Brasí-
lia, capital federal, onde 
acontecerá uma reunião 
com os representantes 
do governo brasileiro 
que estão trabalhando 
na pauta das renova-
ções das concessões de 
exploração da malha 
ferroviária no Brasil. 
“Estamos avançando 
nesta pauta, com essas 

Matias Moura
matiasmoura@jornalaplateia.com

Além disso, na próxima semana, o grupo será recebido pelo vice-governador Gabriel Souza em Porto Alegre

Comissão de Livramento que trabalha para reativação da 
linha férrea irá a Brasília no mês de abril tratar do tema

LOGÍSTICA

reuniões importantes 
agendadas com as pes-
soas certas que podem 
tomar as decisões que 
possibilitem a retomada 
da nossa ferrovia. Agora 
é fazer bonito lá e apre-
sentar o nosso projeto 
e a relevância que ele 
tem para desenvolver a 
nossa região”.

Ainda segundo Rafael, 

o objetivo é apresentar 
a proposta diretamente 
aos técnicos do Minis-
tério dos Transportes 
e Infraestrutura que 
estão estudando a re-
novação da concessão 
da malha sul para a 
empresa Rumo Logísti-
ca. “Apresentaremos o 
nosso projeto, primeiro 
em Porto Alegre, dire-

tamente para o vice-go-
vernador Gabriel Souza, 
designado pelo governa-
dor Eduardo Leite para 
tratar dessas questões 
envolvendo a ferrovia. 
A nossa estratégia é con-
vidá-lo para ir a Brasília 
conosco para colocar 
Sant’Ana do Livramento 
e Rivera no mapa e mos-
trar o nosso potencial de 
crescimento e o trem é, 
sem dúvida, esse maior 
potencial competitivo 
da nossa cidade. Neste 
sentido, nessas reuniões 
do grupo de trabalho, 
nós estamos discutindo 
aquelas possibilidades 
que são palpáveis e com 
maior probabilidade 
de serem implementa-
das. Temos, sim, esse 
interesse na reativação 
da linha Livramento / 
Dom Pedrito, mas não 
podemos esquecer que 

também existe a possibi-
lidade da ligação Livra-
mento/Cacequi que já 
é um ramal estratégico 
na malha ferroviária 
do Rio Grande do Sul. 
Seguindo essa lógica, 
o estado aprovou, em 
2023, uma emenda em 
sua constituição que 
permite atividades das 
chamadas linhas curtas, 
onde outras empresas 
de logística podem as-
sumir a operação des-
sas pequenas linhas. 
Neste sentido, há uma 
grande possibilidade 
de Livramento/Cace-
qui, por exemplo, ope-
rar nessa modalidade. 
Nós estamos indo para 
esses encontros com 
uma expectativa bem 
positiva e com os pés no 
chão focando naquilo 
que é importante para 
o município”. 


